

Los zorrillistas

La asamblea de los republicanos terminó ya sus tareas, que han dado por resultado la apoteosis del Sr. Ruiz Zorrilla, á quien han investido sus correligionarios con la más amplia de las dictaduras, proclamando que en el partido no hay más voluntad que la suya, ni se seguirá otra marcha política que la que él trace.

Es una lección tristísima que deben aprovechar todos los incautos á quienes tan fácilmente engañan los charlatanes del radicalismo republicano. Esos mismos que se declaran enemigos irreconciliables de todo poder personal y permanente, porque consideran á esos poderes, atentatorios contra la dignidad humana, vienen á postrarse humildemente ante el primer advenedizo de origen oscuro que los ha deslumbrado con un talento de talco; le hacen dueño absoluto de sus destinos, y le rodean de atribuciones y prerrogativas más opresoras que las que haya podido reunir jamás el más déspota de los monarcas.

El mismo czar de las Rusias, el que tiene en su mano y ejerce sobre su pueblo el poder más absoluto é ilimitado de cuantos se conocen entre los monarcas de Europa, no podría hoy, aunque quisiera, ejercer un despotismo tan tiránico sobre los rusos, como el que ejerce el indiscutible D. Manuel Ruiz Zorrilla sobre los republicanos españoles que le aclaman por caudillo. ¿Qué republicano habría tan osado que se atreviera á poner en tela de juicio la suprema autoridad de D. Manuel? Aun los mismos disidentes, cuyas doctrinas ha declarado heréticas y perversas el concilio republicano de Madrid, reconocían y proclamaban la jefatura indiscutible del dictador, y ante el ídolo de barro doblaban las rodillas y la cerviz. Ellos no discutían más que un punto determinado de los procedimientos que su partido debe emplear para alcanzar el triunfo de sus ideales. Rechazaban «por ahora» los procedimientos de fuerza. Y esa divergencia ha bastado para que se fulmine contra ellos la más terrible, excomunión y se les arroje del templo que profanaban con su atrevimiento. ¿Poner en duda la eficacia saludable de los procedimientos que el dictador ha decretado, es tanto como perder la fé en la virtud y en la sabiduría suma del caudillo que no puede engañarse!

Y sin embargo, lo saben todos los españoles: cualquiera de los disidentes cismáticos anatematizados ayer en la asamblea republicana, el señor Salmerón, el Sr. Azcárate, el Sr. Chao, cualquiera de ellos vale infinitamente más que el ídolo de barro en cuyos altares sacrifican los republicanos progresistas su libre albedrío, ¿Se quiere un servilismo más vergonzoso y humillante?

Los que declaran con fiereza que su dignidad de hombres libres no les consiente reconocer la autoridad legítima de un monarca constitucional que no gobierna sino por medio de sus ministros, ni puede dictar la más trivial de las leyes sino con el concurso y la aprobación de las Cortes elegidas por los pueblos, esos mismos se someten á la voluntad despótica de un abogado oscuro, que ni siquiera se digna compartir con sus humildes siervos los pe-

ligros que necesitan correr para hacerle dueño de los destinos de la patria.

¿No es esto triste y desconsolador?

Los que condenaron á muerte á Ciceron llamándole tirano, se someten humildes al despotismo caprichoso de Catilina. Así nacen las dictaduras más absurdas: así pudieron hacerse dueños absolutos de las vidas y haciendas de los franceses libres, hombres como Murat y Robespierre, y los mismos que decapitaron al bondadoso Luis XVI se dejaron llevar á corretadas á la guillotina, á la más leve indicación de aquellos tiranos de baja extracción.

Como no es verosímil que en España pueda ocurrir lo que ocurrió en la Francia revolucionaria de fines del siglo XVIII, creemos ocioso continuar en este género de consideraciones. Ruiz Zorrilla no tiene siquiera la cínica osadía de un Robespierre, y nunca será más que un fantasma que desde tierra extranjera proyecte su sombra tétrica sobre el suelo de la patria; pero no estará demás que los gobernantes españoles, sobre quienes pesa la responsabilidad de mantener la paz interior del país, reflexionen un poco sobre los resultados de esta asamblea revolucionaria que por espacio de cinco días ha servido de entretenimiento á los amigos de emociones políticas, haciendo la competencia á las adivinanzas de Mr. Cumberland, y al espectáculo de los enanos liliputienses.

La política revolucionaria que se alimenta de motines y asonadas y sólo cree en la eficacia de las conspiraciones, ha triunfado en el ánimo de esa asamblea facciosa que el indolente Gobierno del Sr. Sagasta ha tolerado en la misma capital de la Monarquía. Que mañana no se llame al engaño ese Gobierno, ni se sienta acometido de asombro y extrañeza, si consecuentes con la política que han proclamado á la luz del día, los republicanos zorrillistas ensayan otra sedición militar como la del pasado Setiembre, ó prueban á enarbolar la bandera roja en las torres de cualquier plaza fuerte.

Ellos no piensan hacer otra política ni apelarán á otros medios que los de la violencia, la traición y la efusión de sangre para buscar el triunfo imposible de su república terrorista. Que los hombres que gobiernan mediten en ello, y reflexionen si á un partido que se declara en perpétuo estado de conspiración y rebelión, se le deben guardar las consideraciones que con legítimo derecho reclaman los partidos honrados.

Bien sabemos que ese partido no triunfará, porque sus insensatos planes se estrellarán contra la profunda aversión que inspira al país. Pero puede perturbar la paz pública momentáneamente, como ya en diferentes ocasiones lo ha hecho; y esas perturbaciones, por pasajeras que sean, han de deshorrar á España á los ojos del mundo civilizado, y han de costar alguna sangre inocente, que destilará gota á gota sobre el Gobierno, que pudiendo prevenir tan dolorosos accidentes, no acierte á prevenirlos.

MADRID 30 DE ENERO

Reunion anarquista

Ayer mañana á las diez y media ha teni-

do lugar en el salon Romea, presidida por Juan de Mata Cordobés.

Después de explicar el Presidente el objeto de la reunion, concedió la palabra al Delegado primero.

Mormol (pseudónimo). Queridos compañeros: Explicado por el Presidente el objeto de la reunion, sólo me resta decir que aquí venimos á exponer principios... (Una voz. Bajarse de ahí, que no veo.) y no á discutir.

El estado actual del obrero en España es verdaderamente lamentable, y uno de sus mayores enemigos es la ciencia.

Y digo esto, porque las recetas que la humanidad le arranca no sirven para otra cosa que para mermar la importancia del trabajador y hacer menos práctica la división del trabajo. La ciencia produce máquinas que benefician al capitalista y matan al obrero, sumiéndolo en la miseria más completa.

Además cuenta con otro enemigo más terrible aún que esa misma ciencia. Este enemigo es el Estado. Este se preocupa muy poco ó mejor dicho nada, de la situación del obrero, y sólo se acuerda de él cuando está próxima á estallar una explosión.

Por lo tanto, si el obrero no encuentra protección en nadie, si se encuentra avasallado de continuo, es preciso que se emancipe de esta sociedad que le humilla, haciendo por sí propio los esfuerzos que las circunstancias le obliguen, sin tener en cuenta si han de ser violentos ó no. Venga la mejora, esto es lo que interesa, poco importan los medios que se hayan de poner en juego para conseguirla.

Esos partidos políticos, á los cuales nunca hemos de asemejarlos, se consumen, se hieren los unos á los otros; pero la víctima que resulta de todo esto, no es nadie más que el obrero; defendámonos, pues, y hagamos algo práctico con esos partidos, pero algo que dé al traste con sus programas suicidas... (Una voz: cuanto antes mejor, ya es tarde), y que nos permita vivir con el desahogo que merece el mártir del trabajo.

El anarquista es para algunos la recopilación de todo lo malo; y el nombrarnos solamente causa espanto; pero esos no tienen en cuenta que somos unos inocentes, por cuanto que nos presentamos ante ellos mostrándoles las armas con que hemos de combatirlos, y obrando con una buena fe, de la que tampoco se nos hace justicia. (Bravo, bien.)

La actitud que hemos de adoptar han de decidirla las circunstancias: lo que en el presente tenemos que hacer es organizarnos.

Hace la historia del socialismo inglés y al referir los sucesos que ocurrieron en Hyde Park y Oxford-Street, lo hace en tonos subidos de color que arrancan estrepitosos aplausos.

Después, dice, la riqueza y el poder lo abarcan todo. Los productos que de la ciencia han salido, convierten á ésta en madrastra del obrero.

Nosotros odiamos, no á la ciencia, sino á aquellos que hacen que la ciencia no cumpla su misión en el mundo. (Aplauso).

Queremos que esas conquistas científicas

sean para todos y que no se conviertan en privilegios de seres determinados; así, pues, nosotros no vemos enemigos en los hombres, los vemos en los hechos.

Entra á analizar el estado de la clase media y con argumentos que son aplaudidos viene á decir que está peor que la obrera.

Dedica sentidos conceptos á los periodistas, diciendo que se los moteja por algunos de burgueses, siendo así que no son más que unos esclavos de la actividad y de la inteligencia, y el obrero peor retribuido y el que más sacrificios tiene que hacer para vivir en la sociedad que frecuente.

El orador además combate el Estado, porque, dice, no puede dar lo que el obrero desea; el poder es riqueza; pero la riqueza no es corolario del trabajo.

Entra á explicar lo que es anarquismo, en el cual se encuentran perfectamente incluidas las palabras autonomía y anarquía, que, en su concepto, son sinónimas.

Nosotros, dice, al decir colectivismo, decimos anarquía de las colectividades.

Después, aludiendo al Delegado de la autoridad, que tiene á su lado, dice que es un obrero asalariado, y termina su discurso enviando un abrazo á los periodistas y proclamando como enseña del obrero lo siguiente: «Anarquía, colectivismo y revolución social». (Aplausos.)

Thomas (Delegado segundo.) Comienza explicando la federación del trabajo, que dice tuvo su origen en Barcelona el año 81, excitando á la concurrencia á que la emancipación del obrero debe hacerla él mismo, para lo cual es necesario se organicen por secciones de oficios. (En este momento se produce un alboroto monumental en la sala. El dueño del local se conde de que los concurrentes se suban en las banquetas, porque las rompen. El barullo es extremado y por todas partes reina la mayor confusión...)

El Presidente: Dejar que diga lo que le dé la gana, no hacerle caso.

Una voz: Si nos pellizca para que nos bajemos.

El Presidente: Orden.

Otra voz: Que se suba al palco el orador y así le veremos la cara.

El dueño del local (dirigiéndose á un obrero): Bájate de ahí ó se concluyó la reunion.

El señor Presidente: Eso de concluirse la reunion, vamos, que no puede ser, el local está pagado: otra vez no se arrendará. (Dirigiéndose al orador): Vamos al palco. (Una vez en posición más elevada, el delegado Thomas continúa.)

Compara á los obreros de Madrid y Barcelona, ponderando la organización de los de esta capital. Muéstrase partidario de las huelgas como medio de protestar. Explica la manera de cómo se hacen las huelgas.

Un oficio se reúne y discute, dice, y propone hacer una demanda, la cual se pone en conocimiento del Consejo de la Union, y cuando las secciones de este Consejo supremo estiman pertinente la demanda, entonces se verifica la demanda; pero para hacer esto es necesario estar organizados.

Predica después la emancipación y proclama la federación, el colectivismo y la

anarquía y la constitucion de una federacion de trabajadores libres.

A continuacion sienta conceptos que están en contradiccion con los anteriores, por cuanto que no reconoce en el presente momento ningun poder superior, decisivo ni autoritario.

«Nosotros queremos, dice, como cuestion económica, el colectivismo; como política el anarquismo, y termina excitando a la revolucion social.

En sustitucion al tercer delegado hizo uso de la palabra el Sr. Borell.

Comienza con elocuente palabra a definir la actitud del obrero para con la humanidad, siendo interrumpido varias veces por los aplausos.

Refiriéndose a la clase media dice: En esta clase por su esencia indolente y hasta tal punto lleva su indolencia que encarga de la educacion de su familia al cura, al presbítero, a los cuales tiene como un comodín. (Grandes aplausos, arrebató en las masas.)

Yo no me explico cómo se encomienda la educacion de la familia a personas que por su estado no deben tener ni la más mínima nocion de lo que es la familia. (Aplausos.)

Con la religion sucede lo propio que con la política, que todo es una farsa. (Aquí, el entusiasmo del auditorio es indescriptible.)

Después entra a analizar el estado del capital, dirigiendo censuras a aquellos que lo guardan para acapararlo, y termina diciendo que aplaude la creacion de la asociacion de trabajadores, no porque esta diga la verdad, sino porque no entraria jamás a formar parte de una asociacion en la cual tuviera que estar sujeta a una mayoría. (Aplausos.)

Varios obreros pasan a inscribirse para la formacion de la asociacion.

El acto terminó a las doce y media.

La Reina Victoria

Hé aquí los principales párrafos del discurso de la Reina Victoria en el acto de apertura del Parlamento inglés, efectuado el 27:

«Milores y señores:

Nuestras relaciones con las potencias continúan siendo amistosas. Los asuntos del Sudeste de Europa no están arreglados todavía, pero no recelo que de las dificultades no allanadas que han surgido en dicha region, pueda resultar la perturbacion de la paz de Europa.

A pesar de que deploro los sucesos que obligaron al príncipe Alejandro de Bulgaria a dejar de gobernar el principado, no he creído deber inmiscuirme en los actos relativos a la eleccion de su sucesor hasta que los acontecimientos hayan llegado al punto de reclamar mi asentimiento en virtud de las estipulaciones del tratado de Berlin.

La empresa acometida por mi gobierno en Egipto está terminada aun, pero se ha adelantado mucho para afianzar la seguridad exterior e interior de aquel país.

En cuanto a Birmania, espero quedará pacificada antes de concluir la estacion actual.

El estado de Irlanda no cesa de llamar nuestra atencion.

Los delitos graves han sido por fortuna mas raros en el espresado reino durante los últimos meses trascurridos en el período correspondiente del año anterior; pero las relaciones de los propietarios y de los colonos del país que en la primera parte de otoño habian ofrecido síntomas de mejora, se han turbado gravemente en algunos dis-

tritos por efecto de las tentativas organizadas para impulsar a los colonos a coligarse contra el cumplimiento de sus obligaciones legales.

Los esfuerzos de mi gobierno para combatir este mal los han paralizado en gran manera las dificultades inherentes al modo de proceder contra los delitos de esa clase, prescrito por el Estatuto.

En breve se llamará vuestra atencion sobre algunas proposiciones de reformas en el procedimiento legal, las cuales parecen necesarias para asegurar la pronta y eficaz administracion de la justicia de lo criminal.

Desde la última vez que os dirigí la palabra, los comisionados encargados de practicar una informacion sobre ciertas cuestiones de gran importancia y que interesan particularmente al bienestar de Irlanda; han proseguido con actividad sus trabajos.

Se someterá pronto a vuestra aprobacion el dictámen de la comision sobre el funcionamiento de las leyes recientes relativas a la posesion y a la adquisicion de tierras, y de seguro que ese documento llamará seriamente vuestra atencion, como lo exige la importancia del asunto.

Se os presentarán asimismo algunos proyectos de ley para mejorar el gobierno local de Inglaterra y de Escocia, y si las circunstancias lo permiten, vendrá tras ellos una disposicion referente a la cuestion de Irlanda.»

Gaceta

Valores

A la 1:55 de esta tarde se cotizaba el 4 p. S Interior, en la Bolsa de Barcelona, a 60'65.

Días

Con motivo de ser hoy los de la distinguida señora del Delegado D. Juan Trémol, muchas personas han ido a saludarla. Reciba D.ª Agueda Carrió nuestra cariñosa felicitacion.

Palabras necias

El diario joven inserta en su número de ayer un comunicado bajo la firma de R, en el cual se dirigen algunos insultos a «Mestre Libori» y se pretende zaherirnos con la afirmacion de que sólo a nosotros nos corresponde el honor de ocuparnos en dicho periódico.

El remitente no se detiene a justificar sus calificativos contra «Mestre Libori», por lo que sus palabras nos merecen el más profundo desprecio, y las calificamos de necias.

«Mestre Libori» está en su perfecto derecho al impugnar la conducta de ciertos hombres públicos, ya que honradamente cree que éstos han faltado a sus compromisos. Nosotros, que abundamos en las opiniones del colega ciudadelano en cuanse refieren a este punto, procedemos como buenos mantenedores de una idea recogiendo y reforzando los cargos del apreciable periódico. Sólo se halla fuera de razon el remitente R, que cree defender a sus amigos dirigiendo cuatro insultos de carretero a los adversarios.

Vaya con Dios ese individuo, y el público le perdone la groseria de haber mandado a la prensa cuatro vulgaridades insultantes.

Espectáculos

El martes próximo se verificará en el Teatro Principal una variada funcion a beneficio de los Establecimientos municipales de Beneficencia de esta poblacion.

Después de tocarse una sinfonia bajo la direccion del acreditado maestro Sr. Martí, se representarán las zarzuelas *Campanone*; *La salsa de Aniceta*, por la compañía que actúa en «El Isleño», y los niños acogidos en los referidos Establecimientos cantarán dos coros.

Pez raro

Esta mañana se hallaba expuesto en el mercado una lamprea de mar, en latin *Petromyzon marinus* y vulgarmente llamado *Xucladó*. Media 90 centímetros de largo y 16 de grueso. El tamaño ordinario de esta clase de peces, bastante raros en el Mediterráneo, es de una vara de longitud.

En Santa Maria

A las cuatro de ayer tarde acudieron muchos marinos ingleses y gran número de estos vecinos a oír el precioso órgano de Santa Maria, que goza de fama universal.

Visita de museos

Varios marinos ingleses fueron ayer a visitar los ricos museos de historia natural y antigüedades que poseen nuestros queridos amigos los Sres. D. Francisco Cardona, Pbro. y D. Juan Pons y Soler.

Paseo

La música del Regimiento de Filipinas tocará mañana de 12 a 2 en el paseo de Isabel II las piezas siguientes:

- 1.º Paso-doble «Recluta», Perelló.
- 2.º Sinfonia «Si yo fuera Rey», Adan.
- 3.º «Strella Confidente», Robandi.
- 4.º Wals «El Cantábrico», Santos.
- 5.º «Concha», Mazurka, Milpages.

Despojos

Aprovechando la baratura de los despojos, ocasionada por la gran matanza de gado de estos dias, los pobres acuden a comprarlos en tan crecido número que son varios los que no los han podido conseguir.

Policia

El «Boletin oficial» ha publicado la plantilla de Jefes e Inspectores de Seguridades y vigilancia para las provincias.

En las Baleares debe haber un Jefe militar, señalándole la gratificacion de 2.880 pesetas; un Inspector de segunda clase con el sueldo de 2.000 pesetas; y otro Inspector de tercera con el de 1.500 pesetas.

Correos

En la Administracion de los de esta ciudad se hallan detenidas las siguientes cartas:

Por desconocido

Ventura Andulecigo, Mahon; Pablo Martorell, Alayor; Antonio Lafarga, Ferrerías; Federico Canut, Mahon; Onofre Humbert, Villa-Carlos; José Marin, Mahon; Teresa Barris, Villa Carlos; Juan Pons Lozano y Maria Pastor, Mahon.

Por contener objetos inflamables

Bonifacio Gil Caparros, Turre.

Con destino a lista

Julia Ferrer y Angela Maria, Mahon.

Futuras doctoras

La facultad de Medicina de Paris tiene este año 108 estudiantes del sexo débil, a saber: 83 rusas, 11 inglesas, 7 francesas, 3 americanas, 2 austriacas, una rumana y una turca.

Contra la sordera

Tiene la palabra «La Opinion de Madrid», «Importante es, sin duda, el descubrimiento llevado a término por D. Vicente Ruiz, vecino de Toledo, pues a juzgar por las experimentaciones realizadas—algunas

de las cuales hemos presenciado—la sordera será en adelante una imperfeccion física fácil de ser corregida. Y es verdad cuanto decimos, en términos tales que el inventor del aparato, que padece aquella enfermedad desde hace muchos años, despues de haber recurrido inútilmente a todo género de recursos, ha logrado al fin los resultados más satisfactorios con su *sombrero acústico*.

«El Sr. Ruiz ha pedido patente de invencion y se dispone a establecer en esta corte su laboratorio.

«No queremos hacer recomendaciones exageradas: la importancia del aparato aludido se justificará muy pronto.»

Si, como pudiera ser, el invento es cierto y positivo felicitamos de todo corazón a los muchos defectuosos del órgano del oído.

Un artículo notable

El Almirante de la Armada española, don Luis Hernandez Pinzon, ha publicado un notable artículo en el periódico «La Marina», bajo el epígrafe «Gratitud», demostrando la que el país, y sobre todo la marina, debe a los esfuerzos realizados por todos los que han contribuido a que las Cortes del Reino, satisfaciendo el deseo nacional, hayan votado la suma necesaria para la construccion de una escuadra.

«Seguro de interpretar los nobles sentimientos de la Armada—termina diciendo el Sr. Pinzon,—que de tan espontánea manera se han manifestado en todos sus cuerpos y jerarquías, cumpla el grato deber de hacerlos públicos, manifestando que al esfuerzo patriótico que en estas circunstancias representa la concesion de 225 millones de pesetas para crear escuadra, la Armada no puede contestar de otra manera que asegurando a la nacion y al Trono que esa escuadra que va a poner en nuestras manos, no la hemos de emplear sino en su bien, en su servicio, en bien de su poder y su grandeza, y en la guerra y en la paz, en el estudio, en el descanso, en todos nuestros actos, hemos de procurar que no se rompa en nuestras manos la cadena de honor y de gloria que va enlazada a sus banderas desde los tiempos más remotos y se conserve intacta para que sea continuada por las generaciones venideras.»

Concurso

Por una orden inserta en la «Gaceta» del 19, se dispone que se celebre un concurso de asesores de marina de provincias para cubrir la mitad de las plazas de auxiliares vacantes en el cuerpo jurídico de la Armada, toda vez que la otra mitad restante ha de proveerse mediante oposicion.

Prueba de cañones

En Cádiz se han verificado pruebas de dos cañones de acero, sistema Gonzalez Hontoria; son los primeros que se construyen en los arsenales españoles.

Bueno sería que el Gobierno pensara en remitirnos unas cuantas de estas piezas, para montar en nuestras fortificaciones, si el resultado es satisfactorio.

Medidas

contra la adulteracion de los vinos
A propósito del decreto del ministerio de Fomento creando una junta para impedir las adulteraciones de los vinos, un apreciable colega cree conveniente recordar, que por la Academia de Medicina se evacuó hace algun tiempo un estenso y luminoso informe, cuyo ponente fué el conocido profesor de Química D. Gabriel de la Puerta,

pedido por el ministerio de la Gobernacion á instancia de la asociacion de Agricultores españoles.

En dicho informe se sentaba como principio que toda sustancia extraña á la constitucion del vino, añadida á este liquido, debe considerarse como una adulteracion, y por lo tanto prohibirse y castigarse, incluso la adición de alcohol, cuando no haya la certeza de que sea alcohol etílico perfectamente puro.

Se condena la práctica de enyesar los mostos y se consideran como adulterados los vinos que contengan más de dos gramos de sulfato de potasa por litro. Igualmente se consideran como adulterados los vinos que contengan ácido salicílico, materias colorantes vegetales y las derivadas de los productos de la ulla, y la cosa artificial ó azúcar de fécula y otras sustancias evidentemente nocivas á la salud. Y por fin, se dan las medidas para evitar las adulteraciones de nuestros vinos y el descrédito en los mercados extranjeros.

CABOS SUELTOS

El general Lopez Dominguez ha obsequiado con un banquete á los senadores y diputados romeristas.

Se conoce que el jefe de la izquierda quiere atraerse á sus nuevos súbditos.

Y para lograrlo, les dá de comer.

Como para decir que les ha comprendido.

En el susodicho banquete—añaden los telegramas—todos los comensales estuvieron contestes en afirmar que del partido liberal-reformista podían esperarse grandes resultados.

No dijeron para quién.

Para la patria no será...

Dicho sea sin intencion de ofender la modestia de los señores comensales.... zurdo-romeros.

Por su parte «El Resumen» ha echado á volar el rumor de que hay crisis ministerial.

Podría ser.

Tememos, no obstante, que el órgano de la izquierda haya inventado la noticia para nutrir de esperanzas á la gente menuda del nuevo partido.

Ya que no puede ofrecerles tajadas como ha hecho su jefe, les regala con promesas.

Después de todo, qué haya un desencanto más ¿qué importa al mundo?

Frases del Sr. Salmeron en la Asamblea republicana.

«Las corrientes revolucionarias son el instinto suicida del partido progresista, y si éstas continúan, quedareis en la soledad más espantosa.»

Ya lo dijo Ayala: «¡Qué espantosa soledad!»

Y se refería á los que posponen al interés ruin los sentimientos puros.

«Los pueblos no se regeneran por caminos en que la opinion se encuentra con un dictador.»

Lo cual quiere decir que Ruiz Zorrilla no sirve para regenerar á los pueblos.

Es cierto; solo sirve para perturbarlos.

«Antes de la intentona del 19 de Setiembre necesitábase poner un freno á las pasiones; más éstas reverdecieron, y entonces se pensó en adelantar el movimiento.»

¿Lo han oído, los zorrillistas del mocito de la calle Nueva?—Entonces se pensó en adelantar el movimiento; quiere decir que,

según confesion propia, lo pensaron los zorrillistas, no los isabelinos como intentaron en vano suponer los amigos que acá tienen los conspiradores.

Ahora vuelvan ustedes á la honrosa labor de querer falsificar la opinion pública.

Hablando de una de las últimas reuniones de la Asamblea republicana, dice «El Nuevo Porvenir»:

«La minoría republicana progresista no supo defender á nuestro ilustre jefe, y este recuerdo hecho *urbis (!!!) et orbe*, por el Sr. Sol...»

«¿Qué recelo á infundido en la minoría parlamentaria el heróico brigadier Villacampa?»

«Estos dos puntos son los que el señor Sol á utilizado para enviar al Sr. Salmeron su despedida.»

A lo cual contesta con razon «El Globo», periódico tambien republicano:

«Está muy bien. Pero, créanos el apreciable colega, con ese latin, esa ortografía y esa política, no se vá á ninguna parte.»

Buen sastre está hecho «El Globo».

Al ménos conoce el paño como el más avisado en el oficio.

Letra del periódico independiente, «El Día», respecto del propio asunto.

Dice así:

«Las últimas sesiones de la Asamblea republicana, han acabado recordando el señor marqués de Montemar la frase del Sr. Ruiz Zorrilla: «Espero andando.»

«Los únicos que han andado han sido los hombres más notables del antiguo radicalismo hácia la monarquía, y los instrumentos de la rebeldía hácia el destierro ó la muerte. Tambien han andado los señores Salmeron y Azcarate; pero ha sido para separarse del Sr. Ruiz Zorrilla. Este no más hace que esperar; los demás, que andan... hácia Fernando Pío.»

Ó hácia el cadalso.

Después de todo, unas víctimas más importan bien poco á los republicanos.

Y ¿quién sabe? quizás algun día pueda escalar el poder el Sr. Ruiz Zorrilla, subiéndolo por encima de tantas desgracias, de tantas víctimas, de tantos cadáveres inmolados á la ambicion de ese nuevo capitán Araña.

«El Progreso» asegura á la nacion que con el triunfo de la república se habrían acabado los grupos de fuerza, es decir, los pronunciamientos.

En efecto, contra la república, solo conspirarían los republicanos que estuvieran en la oposicion, los partidarios del actual orden de cosas y los carlistas.

De modo que saldríamos á motin por día y á pronunciamiento por semana ó á lo más por mes.

Como la otra vez que fueron poder los republicanos.

Ni que los españoles hubiesen perdido la memoria!...

Los republicanos, al decir de los periódicos de su partido, se disponen á conmemorar la fecha del 11 de Febrero.

Es lo mejor que podían hacer.

Conmemorar la República que perdieron.

Y la mayoría del país les conmemoraremos á ellos.

Por lo perdido que nos dejaron.

Según dice «La República», es muy corriente y natural el entusiasmo monárquico que los jefes del ejército han demostrado en el banquete de Aranjuez.

Nosotros tambien creemos que la cosa

ha sido muy natural y corriente.

Porque lo único que aparece ir contra las corrientes de la opinion y la índole del ejército, es que haya militares que alardeen de republicanos.

Remitido

Sr. Director de *El Bien Público*.

Muy señor mio: Suplicole dé cabida en el periódico, de que es dignísimo director; á el siguiente comunicado por lo que le anticipa las gracias.—F.

Pareceríame faltar á un deber de compañerismo y de caballerosidad, si no diese luz sobre el hecho ocurrido en el teatro principal la noche del miércoles al terminar la representacion de «El Salto del Pasiego».

Sabido es que no han de buscarse los efectos, si no la causa para juzgar todo acontecimiento: y la causa del que me ocupa, radica en un absoluto desconocimiento de los deberes, y obligaciones que tiene un director de escena, en la persona á quien está encomendado tan digno cargo, que á conocerlos no consentiría bailar á cierta corista un baile imposible de calificar pero que no se ha bailado jamás en el Valle de Pas, pues sus habitantes son muy honestos, y el baile (por mal nombre) que hace la indicada corista no es ni honesto ni siquiera decoroso. La Sra. corista multada ha hecho la obra con directores de escena verdaderos y no acostumbrada á ver tales descomposiciones, y perdido el compás, y mareada con la descompuesta bailarina que á su lado tenia, se retiró un momento sin ánimo de faltár al ilustrado público que siempre merece todas las atenciones aun del mas encopetado artista.

Sirva esto como tal protesta de la interesada y ya que «La cuerda quiebra por lo mas delgado» no ignore nadie, al menos, que si esta corista se ha hecho acreedora á una multa tal, por la citada falta; la que promo vi el hecho, y el director Sr. D. Pedro Valldeperas, por tolerarlo algo se ganan.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL
DE EL BIEN PÚBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Tolon 4.—6'5 t.

El Almirante de la escuadra española ha visitado al Ministro de Marina, quien ha recorrido el astillero en que se construye el acorazado Pelayo, donde se hacen grandes preparativos de fiesta.—*Mencheta*.

Madrid 4.—9'15 n.

En el Senado el Sr. Romero Girón ha combatido las bases del Código penal, calificándolas de vagas. Añadió el orador, que el estado de la ciencia penal en el país, imposibilita para conceder al Ministro de Gracia y Justicia el voto de confianza que representa la aprobacion de dichas bases.

Madrid 4.—9'30 n.

Son mas optimistas las noticias del exterior.

Continúa la agitacion en Roma.

Existe honda disidencia en el gabinete francés á consecuencia del recargo del derecho de los cereales, siendo inútiles por ahora los esfuer-

zos de Mr. Grevy por conciliar á los ministros. A consecuencia de esto, se cree que será planteada la crisis ministerial.

Madrid 4.—9'40 n.

En el Congreso ha continuado esta tarde la discusion del proyecto de ley sobre arrendamiento de la renta de tabacos. El Sr. Cuartero hizo un discurso de ruda oposicion, llegando al extremo de pronunciar la palabra negocio. El Sr. Santa Ana contestó de una manera cumplida y razonada al Sr. Cuartero. El Ministro de Hacienda, Sr. Puigcerver, se defendió brillantemente del referido ataque personal, mereciendo sus conceptos la aprobacion de toda la Cámara.

El Presidente del Consejo de Ministros ha dicho que tales ataques no caben desde la mayoría. El Sr. Cuartero retiró las frases ofensivas que que habia pronunciado contra el Ministro de Hacienda y declaró que continuará en el partido liberal.

Madrid 5.—1'15 madrugada.

El emperador Guillermo y el príncipe de Bismarck han dirigido oficialmente cartas á Rusia afirmando que no ha existido en ellos ningun intento de molestar á Francia. El Czar ha comunicado dichas cartas al embajador francés.

Madrid 5.—12'15 t.

Se confirma la dimision del general Daban del cargo de Director de Seguridad, á consecuencia de los frecuentes rozamientos que tenia con el Gobernador civil.

El Ministro de la Gobernacion, Sr. Leon y Castillo, se inclina á que ocupe dicho cargo un hombre civil.

Mañana se verificará Consejo de ministros.

Madrid 5.—12 30 t.

Cincuenta y tres generales han sido invitados á un té por el Sr. Reparaz, individuo del partido reformista. Se cree que muchos de ellos excusarán su asistencia.

Ha sido aprobado por 33 votos de mayoría la proposicion de confianza al gobierno italiano.

Madrid 5.—1 t.

El Ministro de la Guerra, general Castillo, pedirá á las Cortes un crédito de un millon y medio para atender á la fortificacion de Ceuta, Tarifa y las Beleares. Se nombrará una junta de artilleros é ingenieros para resolver las dificultades que ofrezca la ejecucion de los trabajos.

Tolon 5.—1 t.

Ha sido lanzado al agua el acorazado «Pelayo» presentando un magnífico espectáculo. Se calcula han asistido unos diez mil espectadores. Entusiastas vivas á Francia y España. Terminada la bendicion el señor Obispo ha pronunciado un elocuente discurso.—*Mencheta*.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

GRAN BARATO

En la acreditada tienda de **D. JOSÉ SICRE**, Calle de la Arravaleta núm. 24, lo habrá de toda clase de géneros,

TAN SOLO POR 8 DIAS

El comprador disfrutará la ganga de que se le cuenten los **DUROS ANTIGUOS** a razon de

22 REALES VELLON,

siempre que pague todo el género en dicha clase de moneda.

24 ARRAVALETA

ARRAVALETA 24

TEATRO

COMPANÍA LÍRICO DRAMÁTICA

FUNCIÓN

para mañana Domingo 6
5.º de Abono 5.ª Série

La magnífica zarzuela en 3 actos

LAS HIJAS DE EVA

El precioso juguete cómico en un acto

EL HOMBRE ES DEBIL

Baile de Sociedad.

Se empezará á las 8 y media.

Precios los publicados.

Seccion comercial

Barcelona 4.—4 t.	
4 por ciento int.	60'87
4 por ciento Exterior.	61'16
4 por ciento amortizable.	77'50
B. H. de Cuba emision de 1880	93'12
B. H. de Cuba id. de 1886	89'62
B. Hispano Colonial.	77'25
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	37'12
F. C. del N. de España	75'00
Orenses	11'50
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlántica.	00'00
Madrid 4	
4 p. Interior.	60'900
4 p. amortizable.	77'350
B. Hipotecarios de Cuba.	19'650

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Stas. Agueda y Calamanda.

Mañana, primer domiugo de Febrero, consagrado á la Inmaculaba Maria Reina del S. Rosario. En la parroquial iglesia de Sta. Maria y Cofrades del Rosario tienen misa y comunión general á las 7 en sufragio de los Congregantes difuntos; á las 9 y media Horas y la misa mayor con el S. Evangelio predicado, á las 11 la misa última. Por la tarde vísperas, completas, después la procesion mensual rezando las tres partes del Santísimo Rosario para el eterno descanso de los Consocios difuntos y al fin se repartirán las cédulas de Santo y Anima.

Parroquia de S. Francisco de Asis, á las 10 la misa mayor con plática sobre el propio Evangelio, á las 12 la misa de la Guarnicion. Por la tarde vísperas y Santísimo Rosario.

Parroquia de Ntra. Sra. del Cármen,

tambien á las 10 misa mayor con el santo Evangelio predicado, y por la tarde vísperas y Santísimo Rosario.

En la iglesia de Sta. Eulalia por la tarde habrá esposicion de S. D. M. con los santos ejercicios de la Corte Eucarística, y despues sermon que dirá D. Jaime Tutzó Pbro.

En la de S. José, por la tarde se practicará la devocion del segundo domingo de los siete consagrados al gran Patriarca San José por sus devotos.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Belen en S. Francisco

Santo de mañana

Sta. Dorotea virgen y mártir

Movimiento del Puerto.

Despachado el 5.—Para Barcelona vapor corres «Nuevo-Mahonés» c, D. Miguel Tuduri con 22 trip. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Banco de Mahon.

Este Banco compra las libras esterlinas á la par, ó sea á veinte y cinco pesetas una.—Mahon 3 Febrero de 1887.—El Director Gerente, Juan J. Rodriguez.

Comision del Banco Hispano Colonial en Mahon.

Los que entregaron Carpetas provisionales en esta Comision para el canje con los Billetes definitivos, emision de 1886, pueden presentarse á retirarlos de nueve á una todos los dias. Mahon 3 Febrero de 1887.—Juan Taltavull.

Casino El Isleño.

El próximo sábado y todos los sucesivos tendrá lugar en dicho casino baile de máscaras.—La Comision.

SOCIEDAD FILANTRÓPICA

DEL

CASINO EL RECREO

Se participa á los Sres. socios afiliados á la misma, que el próximo domingo 6 del actual á las tres de la tarde, se procederá á la eleccion de un vocal de la Junta Directiva por dimision del socio que desempeñaba el cargo de Vice-Presidente Director.

Mahon 3 de Febrero de 1887.—P. A. de la Junta Directiva, Miguel Gomila Srio.

CONFITERÍA

EL AGUILA DE ORO

9 PLAZA DEL PRINCIPE 9

En dicho establecimiento se encontrarán Pasteles de Picadillo, Palos Jacobos, un surtido de dulces y dátiles de Berbería á 18 céntimos libra.

DEPÓSITO APIGOLA

DE

FRANCISCO ANDREU

Se han recibido del extranjero una importante partida de colmenas construidas con madera del Canadá, como tambien toda clase de útiles de Apicultura moderna.

AVISO A LOS APICULTORES

SIRVIENTA

Se necesita para un matrimonio solo. Dirijirse Conserje Instituto.

PARA ALQUILAR

Lo están los bajos de la casa de la Plaza del Cármen esquina á la del Norte.

PERDIDA

El Domingo desde el Teatro se perdió una aguja de pecho con piedras preciosas engastadas en plata, imitando una almeja. Quien la entregue en la imprenta de este periódico recibirá una gratificacion.

MANDARINES

Estas escelentes naranjitas se venden en la Calle de Cifuentes n.º 67. Tambien hay para vender algunos palomos, y huevos frescos.

Para alquilar.

Lo está el 2.º piso de la casa calle de Deyá núm. 1. Informarán paseo de la Miranda n.º 2.

Para vender

Lo está un burrito de Argel de buena edad bueno para tirar de un carrito. En esta imprenta informarán.

Glosat

Lo habrá hoy por la noche y el mañana por la tarde en el cafetin de Pedro Meliá, calle de la Alameda n.º 2.

PARA ALQUILAR

Lo está la cocheria de la Carretera de S. Luis que tiene salida á la Calle del Molinete n.º 18. Informará su dueño Calle Arravaleta 16.

EN VENTA

Lo está el predio Sta. Ponsa nova del término de Alayor. Informará el Notario D. Pedro Orfila y Pons.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formacion de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos: seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado: constitucion de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formacion de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun despues de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraido una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participacion en los beneficios de la Sociedad.

Puede tambien el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay tambien el «Seguro Popular» combinacion de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas.

Para detalles y esplicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez.—MAHON.

CONFITERÍA DE VINENT

46 CIFUENTES 46

En dicho establecimiento se encontrarán todos los domingos y dias festivos los ricos PASTELES DE PICADILLO, é igualmente los finos PALOS JACOBOS rellenos de crema.

Se hallarán frescos, dulces, vinos, y licores, de todas clases, Almendra con azúcar, y Conservas de frutas de todas clases á 30 céntimos libra propia para (Crespells.)